

Letra y música para la primavera

La Feria del Libro de Granada invade el centro con 69 casetas y 140 actividades

Julia Navarro, Lorenzo Silva y Espido Freire son los escritores más famosos, mientras Amancio Prada, Aute y el rapero El Langui ponen las canciones

INÉS GALLASTEGUI

inesgallastegui@ideal.es

GRANADA. La XXIX Feria del Libro de Granada se celebrará del 16 al 25 de abril, con 69 casetas de librerías, editoriales, empresas e instituciones y más de 140 actividades culturales previstas. Aparte de las tradicionales firmas de libros por los autores, habrá presentaciones, encuentros con escritores, lecturas y recitales, conferencias, mesas redondas, teatro, talleres, exposiciones y –especialmente este año, dedicado a la relación entre letras y música– conciertos. Para no dejar nada en el tintero, la feria tendrá incluso deporte: cuentistas y poetas se enfrentarán en un partido de fútbol. Además de Puerta Real y la Carrera del Genil, la cita literaria se extenderá a la Biblioteca de Andalucía, la Casa de los Tíros, el Corral del Carbón, la Sala Zaida y el Teatro Isidoro Máiquez, entre otras sedes.

La primera actividad será la presentación del Libro de la Feria, 'Pena Oconó', publicación en facsímil del fallecido poeta gitano José Heredia Maya. Como ya se avanzó en febrero, el músico y pintor Luis Eduardo Aute pregonará el evento el día 16, en un acto en el que se entregará el premio de la feria a la periodista granadina Elodia Campra.

El concierto de clausura en el teatro de CajaGranada correrá a cargo del cantautor Amancio Prada y el poeta Juan Carlos Mestre. Otro músico invitado será el rapero El Langui, que ofrecerá un taller sobre composición y presentará su libro '16 escalones antes de irme a la cama', que narra sus experiencias de vida con parálisis cerebral. El veterano cantautor Paco Ibáñez será entrevistado por Horacio Révora. Como en años anteriores, se celebrarán el ciclo 'Música para leer' y las sesiones de narración oral.

En cuanto a los escritores invitados, destacan Lorenzo Silva, que presentará su libro 'La estrategia del agua', Espido Freire, el hispanista Michael Jacobs ('La fábrica de luz'), la autora de best-sellers Julia Navarro ('Dime quién soy'), Benjamín Prado ('Romper una canción') o el último premio de Novela Histórica de CajaGranada, Jesús Maeso de la Torre, con 'La cúpula del mundo'.

También presentarán novedades Ginés S. Cutillas ('Un koala en el armario'), Andrés Pérez Domínguez ('El violinista de Mauthausen'), Javier Bozalongo ('La casa a oscuras'), Olga Rodríguez ('El hombre mojado no teme la lluvia'), Antonio Rodríguez Almodóvar ('Si el corazón pensara'), Carolina Moli-

na ('Guardianes de la Alhambra'), María Eugenia Rico ('Los amantes tristes') y Tania López Parra ('El portal de la Tierra')

No faltarán los libros de autores locales, entre ellos Rafael Guillén, Antonina Rodrigo, Francisco Gil Craviotto, José Luis Gastón, Carmelo Sánchez Murós, José Luis Serrano, Antonio Martín Morales, José Luis García Rúa, Ángel Olgoso, Jesús Lens, Félix J. Palma, Manuel Villar Raso, David Zafra, Gregorio Morales, Gabriel Pozo, Salomé Ortega, Fernando de Villena y Ayes Tortosa.

El Archivo Manuel de Falla ha organizado la exposición 'El fuego y la palabra', sobre la importancia de las canciones en el compositor gaditano, que podrá verse durante los días de la feria en la Sala Zaida.

Esta exposición tendrá su propio recital, ya que el día 17 la cantaora Carmen Linares interpretará poemas y canciones de Juan Ramón Jiménez, Falla y Lorca en el Auditorio de la Caja Rural. La institución dedicada a la memoria del músico ofrecerá dos talleres para niños, 'Te suena la palabra' y 'Un sombrero con tres picos'. Por último, presentará el libro 'Me llamo Manuel de Falla', una ambiciosa guía didáctica y cuaderno de actividades para escolares de primaria.

La mejor de Andalucía

Los representantes de las entidades organizadoras de la Feria del Libro comparecieron ayer ante la prensa para presentar el programa definitivo en un clima de cordiali-

dad y cooperación institucional, pese a las «diferencias ideológicas». El delegado de Cultura de la Junta de Andalucía, Pedro Benzal, el concejal Juan García Montero, la diputada provincial Asunción Pérez Cotarelo, el director de la Editorial de la Universidad de Granada, Rafael Peinado, y el director del Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía, Enrique Moratalla, expresaron su deseo de que la Feria del Libro de Granada se convierta en «la mejor de Andalucía». «Va a ser imposible salir de ella sin un libro entre las manos», advirtieron.

www.ferialibrogranada.org
El programa completo podrá consultarse en esta página en los próximos días.



Responsables políticos y organizadores posan con el programa de la feria. :: TOÑI MARTÍNEZ

Los niños podrán disfrutar de obras teatrales y encuentros con autores e ilustradores

Manuel de Falla protagoniza una exposición, dos talleres y una guía didáctica

Homenaje a Miguel Hernández, animación infantil y mucho más

I. G.

GRANADA. En la Fuente de las Batallas se desarrollarán varias representaciones teatrales y actividades de animación infantil, como 'Te canto un cuento', de Musa Traviesa, 'La magia, ¿existe?', de Loles Priego, 'Colorín o colorado', de Verónica Segura, 'Danza cuentos orientales', de Pranadanza, 'Cuento contigo y viceversa', de Toto, 'Jugue-conte-cantemos', de Fanny Fuguet, 'Cuentos cantados', de Modesto Haro, y 'Cuentos con violín', a cargo de Arturo Abad.

El cantaor flamenco Juan Pinilla ofrecerá en el Parque de las Cien-

cias un homenaje al poeta Miguel Hernández ante 300 escolares.

La Delegación de Educación ha organizado la 'Ruta literaria por la Granada de Francisco Ayala', mientras el Centro Andaluz de las Letras celebrará numerosos encuentros con autores e ilustradores de literatura infantil en la Biblioteca de Andalucía.

También habrá un hueco para las publicaciones científicas de la UGR: María del Carmen Mascaró presentará 'La extinción de los anfibios en el siglo XXI' y Alberto Salamanca, 'El cáncer de mama como enfermedad medioambiental'.

La ministra de Igualdad, Bibiana Aído, clausura hoy el festival Mujeres del Cine

IDEAL

GRANADA. La ministra de Igualdad, Bibiana Aído, apoyará la décima edición del festival Mujeres del Cine con su presencia en el Teatro Isabel La Católica junto a las invitadas de honor de este año.

La gala de clausura, que comenzará a las 21.00 horas, estará presentada por Encarna Ximénez de Cisneros y en ella se proyectará la película 'Paisito', de la directora navarra Ana Díez, que fue la primera mujer directora española en lograr un Goya, en 1990 por 'Ander eta Yul'.

'Paisito' (2008), su último proyecto, muestra las heridas que abren las dictaduras y que tardan en cicatrizar. En el filme, ambientado en el Uruguay de los años setenta y en la España de veinte años después, destaca la interpretación de los protagonistas, entre ellos Emilio Gutiérrez Caba, Mauricio Dayub, Viviana Saccone, Nicolás Pauls, María Botto y Andrea Davidovics.

La OCG traerá al pianista ganador del concurso María Canals, el letón Vestard Shimkus

IDEAL

GRANADA. El pianista letón Vestard Shimkus, ganador del concurso María Canals, uno de los más prestigiosos del mundo, actuará en Granada gracias al acuerdo firmado ayer entre la Orquesta Ciudad de Granada (OCG) y la Fundación Jesús Serra.

La Fundación Jesús Serra, perteneciente al Grupo Catalana Occidente, firmó ayer en el Ayuntamiento de Granada un acuerdo de colaboración con la OCG y la Asociación del Concurso Internacional de Música María Canals para apoyar la proyección del ganador del concurso 2009-2010. Fiel a su espíritu de promover iniciativas culturales, la fundación patrocinará la participación del ganador del citado concurso, el letón Vestard Shimkus, con la OCG, el próximo 15 de octubre en el Auditorio Manuel de Falla de Granada.

El Concurso María Canals, creado en 1954, busca favorecer la proyección de la excelencia musical y artística mediante el apoyo a jóvenes talentos de todo el mundo. En sus 56 ediciones anteriores ha contado con la participación de más de 6.000 concursantes y facilitado el despegue profesional y consagración de muchos de los más prestigiosos pianistas de las últimas décadas.